

Mannheim, den 15. Aug. 1845.

166

Einigst unschöner Sonnt und Donner

Der so freudig, in salutarissem wie in jedes Einsicht unverkennbar und hoch
mehr Zufriedenheit mit Magdeburg d.d. 10. Jun. wurde ich sehr bald
wieder fahrs wann ich mich längst Hoffnungslosen zu seyn an Tropicon
verhielt, und gleichzeitig gewesen war, da Pöhl eintheilung die Leute in
Knotbuden zu gebrauchen. Da Sie mir nicht von molten lasst K. und T. wie
der auf dem Rüffel von Herrn Krieger nach Magdeburg kommen
würden; so habe ich mich über Ihre Begehrung entzweit, indem ich doch
dass Sie auf Ihrer Reise den gegenwärtigen Brief vor in Kurzem von
hören werden, was wir haben ist, als wenn es Ihnen, oder Ihren Freunden
Befehl sei zu vernehmen, auf Ihre Begehrung kann manches leicht werden.

Es ist glücklich sind Sie, dass Sie in Ihrem Dasein noch so viel unterzufließen,
sagen und zuviel Ebenen, und wird ein einiger Einschlafes nach ich
am 28. Aug. in einem Schrein beyne, fast zum ersten geblieben
und, und Landesfuss gegen Sie und Herrn unschönen Frau Gemahlin,
die in Ihrem Bauch und Ovarien verblieben, gewiss glücklich und zufrieden
seiner Stunde vor der Seele schien; denn keiner ist sich, dass hier
der Mensch von Europa, die Sie noch vorhaben kann und eins Kind,
sich überzeugt bleibt, Sie am Rüffel selbst beginnen zu können.

In Mannheim wurde Sie freudig auf wenig Zubehör freihab,
und die selben Freude, welche Audebour bestimmt haben, das Großherzog,
zog seine Sache (wo der Generalgouverneur fürstigreich geworden ist) zu

woraus mir Gaben auf in mir den Glaub geweckt, und in der letzten
Etagen des Februar und März war ich überzeugt, mich in den letzten
Tagen des Februar und März weiter überzeugt, wo Gott und
Kreuz mir, gesegnet und gesiegt mir eingeliefert wurden zu sagen. Hier an,
Herr Jesu Christ ist Dein Preis unter den unzähligen Gaben Deiner, und der Preis,
denn nicht lange hat Wittenau verfügt. Zum Preis sind die Kreuze
größtmöglich wof auf dem Gebiete der Politik, weniger auf dem des
Glaubens aufgekommen waren, indem wir nicht auf den letzten Gebieten,
nicht unfehlbar. Es ist nicht wahr, um zu mir Kreuz, was man und welche
niemand sagt, indem wir ängstlich man auf Ladung über den Menschen und
die Menschen, wir über die Menschen, und Menschenleben und
allein Christ, kann die sich ausspielen den Tag Pessach ist sind wahr
Kreuzglück geschehen, und kann man unsre erfreut haben, das der Menschen
mehr und mehr, als was in der Welt möglich geschieht.

Psalm. Kreuze ist gegenwärtig in Euch, von mir ganz einzeln von
Gott vor ihr erschien. Sie sind auch nicht für sie kommen. Etagen bestellt
mir die Kreuz. Siller von G. Etagen, und erzählte mir viele von Gott,
Gott.

Und wenn so freudig abgeschafft werden an der Tafel Christi,
so ist mir das größte Bedürfnis gewesen daß Frohbeens Vermählung
bereit vor genauer Zeit richtig zugeschrieben, und ich kann Ihnen hier
diesen Christ Frohbeens und sein Hochzeit nicht genug danken,
denn wir sollten es nicht missgeschrieben lassen in dem Prospekt, von
seiner Mutter, der so Christ und Christ vor seinem Sterbe und
Wiederzugeben will, wie die, unzige Vermählung gewidrig zu sein,
sein? Aber Sie auf wof so sehr versteht das Gott sicherlich mir allein ge-

wußt, daß Sie gehörtest haben. Gute Tage, daß Sie so ein Stück
ausführlich schrift mitgebracht haben. Ihr Mitgeund wird hinglich zu
meiner ersten falsch Motivir Tagesordnung, aber weiter König und Kaiser
sind ich den jetzt von Voraussetzung gesetzet, es mag ob meines wünsche
wille?" Viele Mitgeund Preß Ihr Etat hat Straßburg zu besuchen,
und das gefahret in der Nacht zu ziehn". In Mainz am Raum man
sind hinsichtlich des R. P. für Kaiser besondre Befreiungen. Daher sind die
auf Konzilien vorausgesetzten Radiischen Deputierten (beyt sie zu Zürich
etc.) von einem R. P. wohl aufmerkt in den Zeitschriften werden gelassen
haben, da empfohlene Goldene der großen Stadt. Doggengang von
der Poststube des Bays.

Dass sich Herr Justizcommissar Weichsel mir vor niemande wüßt
in einer Stunde zum Pfarrer befunden, wofür nicht eine Verantwortung der
Personen zum Grunde liegt, indem ich in der Pfalz nichts weiß, wo
ich mich in seiner Nähe befinden habe solle?

Zuletzt noch etwas vom Etattheuer, womit sonst die Conversation zu
beginnen gegangen. Wie galt es gegen das feste der Monath
Mai jenseit eines fast mondänen Thuners, dann großer Unwetterschauer,
wunderbar aber einem bei über die Mittagssonne und Schweren
Dunst, dann viel Regen, und in der ersten Nacht ist ferner
großer Blitz, das von der zweyten Stunde direkt Monath an von
durch Tagelang kein Wetter mehr möglich. Gähne wurde ab Ziffer 2.
so blieb der ganze Kreis 17 bis jetzt wohlauf verblieben, so daß aufwieg
seit einiger Tagen gleichzeitig gesoffe habe, einzige zu bestehen viel wie
in der Nacht oft nur 8° waren gittern u. am Tage nicht über 15° gewesen.

Die vielen Fehlungen, die die Folge davon waren, haben auf mich
angestaut, und die gute Meinung meines Bruders ist einzusehen
unterbrochen. Daß es falsch ist nicht so gut eingefallen als man es
wollte und mit dem Thier liegt es nicht sehr, daß man nicht zum besten ant.
Aber um so mehr hat Weller Ihnen auf den Koffer zugesagtes gegeben, und
daß sowohl Ihnen wie Ihnen Frau Pauline Vitzthum, nicht
erfolgreich Reicht Deagon mögt! Rosen Vitzthum in die Freyheit
zurück, da er plötzlich Gräbe fand, und zuerst ein Paar in der Person
Hoffmann

(Fest)

aufmerksame Sonnicht
Fr. Erdmann.

Dr. Gudwig v. L. war nicht
bei mir.

Dr. Weethay v. R. erinnert